

## Martes 06 de Abril del 2010

Última modificación 06.04.2010

El Financiero Remesas sufren caída histórica en el primer bimestre (Marcela Ojeda Castilla) En el primer bimestre del año, el monto de remesas familiares que ingresaron al país registró su peor caída en la historia, de 14.89 por ciento respecto al mismo periodo de 2009, informó el Banco de México (Banxico). Precisó que durante enero y febrero el flujo de esos recursos fue de dos mil 869.61 millones de dólares, mientras que en el primer bimestre de 2009 ascendió a tres mil 371.56 millones. Con la cifra de mil 548.87 millones de dólares reportada en febrero, el descenso respecto a igual mes del año pasado es de 254.49 millones, o 14.11 por ciento, acumulando así 16 meses consecutivos con caídas anuales. Expectativas de inflación siguen al alza para 2010 Marcela Ojeda Castilla Especialistas en economía del sector privado elevaron a 5.28 por ciento su expectativa de inflación general para el cierre de 2010, cifra superior al rango previsto por el Banco de México (Banxico). Además, prevén que en los próximos ocho años la meta de 3.0 por ciento no se alcanzará. En los resultados de la encuesta mensual que sobre las expectativas económicas realiza el Banxico, los analistas ajustaron su proyección de inflación para 2010 desde 5.21 por ciento en febrero y 4.93 en enero, ubicándola en el mayor nivel para un cierre de año desde la consulta de diciembre de 2007. Dólar, en mínimo de 18 meses frente al peso Clara Zepeda Hurtado BMV logra quinto máximo del año. (Foto: Gretta Hernández) Los datos económicos de Estados Unidos, que pusieron de manifiesto la mejora de la economía, junto al buen tono del empleo en marzo, llevaron ayer a los mercados accionario, tipo de cambio y petróleo a zonas de máximos. Los principales índices de acciones en Estados Unidos concluyeron la sesión de remates de este lunes al alza. El Dow Jones se acercó al nivel de los 11 mil puntos (por primera vez en año y medio), debido a recientes informes que apuntaron a una recuperación económica, pero acabó sin llegar a buen puerto. Perspectiva de la economía; mercado accionario y cambiario Rafael J. Enecoiz Francos / NSC Asesores En los últimos días, nuestros mercados financieros han respondido en gran medida a los movimientos de los mercados internacionales, que se han caracterizado por alza en las bolsas de valores, descenso del euro, fortalecimiento del yen frente al dólar, así como la recuperación de muchas de las divisas emergentes (incluyendo al peso) y, por supuesto, a los incrementos en los precios del petróleo y demás commodities. La gran preocupación de los mercados financieros internacionales continúa siendo la incertidumbre sobre cuándo iniciará el alza en las tasas de interés a nivel global. El Comité Abierto de la Reserva Federal anunció que, por lo pronto, las tasas de interés no sufrirán cambio, pero los mercados no lo ha creído del todo Se afianza la recuperación económica del país: IMEF Jeanette Leyva Reus La recuperación de la economía mexicana va en marcha, ya que durante marzo se registró un incremento de tres puntos porcentuales en el Indicador IMEF Manufacturero respecto a febrero, con lo que se ubicó en 55.2 unidades, el mayor nivel observado desde noviembre de 2006. El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) explicó que este impulso se debe principalmente a la recuperación de las exportaciones no petroleras, que muestran un mejor desempeño desde agosto de 2009. La cuarta parte de estas exportaciones no petroleras proviene de la industria automotriz, el principal motor de crecimiento. Esto hace a México muy dependiente de la demanda externa y, en especial, del sector automotriz. Urgen acuerdos en petróleo transfronterizo Esther Arzate México no tiene la certeza de que los campos petroleros que explotarán empresas privadas en la parte estadounidense del Golfo de México sean transfronterizos, pero urge que el país concrete acuerdos con ese país para proteger toda la frontera marítima y para compartir petróleo y gas de esos yacimientos, en caso de que se compruebe que están conectados, consideró la experta en política internacional Lourdes Melgar. Por separado, en una reciente visita a México el subsecretario de Energía de Estados Unidos, Daniel Poneman, admitió que los recursos (petróleo y gas) existen en la frontera marítima de ambos países; la pregunta, dijo, es cómo compartirlos. Recordó que existen leyes internacionales que protegen los recursos en situaciones como los yacimientos transfronterizos y confió en que ambos países encontrarán la manera consensada "para atender esos recursos que comparten en la frontera México-EU". En riesgo, las reformas estructurales: CEESP Isabel Becerril Ante el entorno favorable que se prevé en 2010 para la recuperación de la economía se corre el riesgo de postergar de nueva cuenta los cambios que necesita el país para tener un crecimiento sostenido, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Pone énfasis en que el principal impulsor de la actividad productiva nacional vuelve a ser el sector externo, lo cual aumenta nuevamente la vulnerabilidad de la economía a sucesos en el exterior, especialmente el desempeño de la economía estadounidense, que según los especialistas crecerá 2.9 por ciento en 2010. Hay tiempo para discutir la reforma laboral: Imco Zenyazen Flores El Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) urgió a los legisladores a que en lo que resta del periodo ordinario de sesiones de la Cámara de Diputados se lea, analice, discuta y apruebe la reforma laboral que presentó el Partido Acción Nacional (PAN) el pasado 18 de marzo. Así, a partir de hoy los diputados tendrán 19 días para discutirla en comisiones y aprobarla en el pleno tras su análisis. El director adjunto de Imco, Manuel Molano, acusó que los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), sin leer la propuesta, la han descartado de sus agendas legislativas. No obstante consideró que "un mes es tiempo suficiente para revisarla y aprobarla. El chiste es que se decidan los señores a tomar la iniciativa en sus manos, leerla y discutirla; sabemos que ése es el proceso más complicado y el más lento de todos". Monto récord de papel gubernamental en manos extranjeras Esteban Rojas H. Durante el primer trimestre de 2010, inversionistas del extranjero aumentaron su tenencia de valores gubernamentales a máximos históricos para aprovechar los altos diferenciales de tasas de interés a favor de nuestro país, situación que ha contribuido a la fortaleza del peso, entre otras cosas. De acuerdo con cifras publicadas por Banco de México, del 31 de diciembre de 2009 al 23 de marzo del presente año, los inversionistas foráneos incrementaron sus compras de valores gubernamentales 65 mil 127 millones de pesos, equivalentes a 5 mil 308 millones de dólares. De esta manera, los extranjeros llevaron su participación en valores gubernamentales de deuda a un saldo de 378 mil 308 millones de pesos, lo que resulta un máximo histórico. El Reforma Se crean 290 mil plazas en 3 meses.-STPS Verónica Gascón Ciudad de México (6 abril 2010).- Durante el primer trimestre del año se crearon 290 mil nuevos empleos, más de la mitad de ellos de tipo permanente, con lo que se recuperó lo perdido en los últimos 2 años, aseguró Javier Lozano Alarcón, Secretario del

Trabajo. En conferencia de prensa, donde también estuvieron presentes el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero; el de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, y el director general del IMSS, Daniel Karam, señaló que con estas cifras se recuperaron las 218 mil plazas perdidas en 2008 y 2009. "Con estos casi 290 mil puestos en la economía formal, se recupera suficientemente lo perdido en el año 2009 y 2008, cuando la pérdida de empleos fue de 218 mil 806 puestos", aseguró Lozano. Marca confianza mayor alza en 40 meses Gustavo de la Rosa Ciudad de México (6 abril 2010).- En marzo, el índice de confianza del consumidor aumentó 3 por ciento en su comparación anual, su mayor crecimiento desde noviembre de 2006, cuando tuvo una expansión de 3.6 por ciento, señalan datos del Inegi. El resultado fue consecuencia de la mejoría en las perspectivas económicas presentes y futuras, tanto para el País como para los hogares. A pesar del incremento en términos anuales, los niveles del índice de confianza se mantienen en un punto bajo, al ubicarse en 81.8 puntos. Obtiene Pemex superávit de 3 mil 192 mdd Ciudad de México (6 abril 2010).- En el primer bimestre del año, Pemex reportó un superávit de 3 mil 192 millones de dólares en flujo de efectivo, en su balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural, monto 61 por ciento superior al registrado durante el mismo periodo de 2009, informó la paraestatal en un comunicado. "De acuerdo con estadísticas de los Indicadores Petroleros, durante enero y febrero, Pemex exportó hidrocarburos y sus derivados por un valor total de 5 mil 953 millones de dólares", detalló, "mientras que el valor de las importaciones de productos refinados, petroquímicos y gas natural fue de 2 mil 761 millones de dólares". Suben reservas del País a 95 mil 682 mdd Ciudad de México (6 abril 2010).- Las reservas internacionales de México subieron a 95 mil 682 millones de dólares, desde los 94 mil 478 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales rondan niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. Banxico también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. El Banco Central usó este mecanismo entre 1996 y 2001. Cotiza dólar en 12.36 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (6 abril 2010).- A pesar de falta de indicadores económicos de importancia, la moneda mexicana ha comenzado este martes con nuevos bríos de fortalecimiento. Al menudeo, en ventanillas de Banamex, la divisa de Estados Unidos se está vendiendo en 12.36 unidades y se compra en 11.91 pesos, en promedio. En la sesión anterior, el dólar estadounidense en el mercado de menudeo cerró vendiéndose en 12.38 unidades, de tal suerte que la jornada ha iniciado en contra de la divisa extranjera, con una pérdida de dos centavos. Regresa debilidad a manufactura Mónica Ramírez Ciudad de México (6 abril 2010).- En marzo, la actividad en la industria manufacturera volvió a mostrar debilidad, pues el Indicador Agregado de Tendencia (IAT) cayó 3.05 puntos respecto al mes previo, para colocarse en 51.19 puntos, señalaron cifras ajustadas por estacionalidad del Inegi. Éste fue el mayor retroceso desde febrero de 2002, cuando el indicador cayó 3.24 puntos. El resultado se debió a una contracción de 3.66 por ciento mensual en el componente de demanda nacional de productos de la empresa, seguido de una caída de 1.1 por ciento en la producción de la industria. Mejoran perspectivas económicas.- OCDE Praga, República Checa (6 abril 2010).- Las perspectivas de la economía global han mejorado, dijo el secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), José Ángel Gurría. "Creo que hoy estaríamos listos para mirar las cosas con más optimismo, pero es una recuperación de tres velocidades", expresó Gurría en rueda de prensa en Praga. El secretario general expresó que los mercados emergentes son los que más rápido se están recuperando, seguidos de Estados Unidos y Japón, que repuntan a una velocidad mayor que la prevista, mientras que en Europa la recuperación sería lenta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78556.html> Pemex debe perforar en el Golfo: expertos Noé Cruz Serrano y Juan Arvizu México está atado a las exigencias del gobierno de Estados Unidos para negociar la explotación conjunta de yacimientos petroleros transfronterizos que comparten en el golfo de México, en la zona conocida como Cinturón Plegado de Perdido. Expertos advirtieron que Pemex está obligado a "demostrar; con perforaciones en el lado mexicano la existencia de campos petroleros "para poder sentarse a la mesa de negociaciones". Ante los recientes acontecimientos que anunció Chevron y Shell, respecto a la obtención de la primer producción en los límites marítimos fronterizos con México, el país prepara un posible "viraje" en su estrategia de exploración y explotación para centrar atención y recursos en el área de Perdido y reducir ritmos de trabajo en proyectos más caros y difíciles como Chicontepec. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78575.html> Riesgo en América Latina por caso Grecia: expertos Manuel Lombera Martínez México y América Latina están lejos de enfrentar una crisis fiscal y económica similar a la griega porque aprendieron de las causas que las generaron desde 1980, coincidieron analistas. Grecia acumuló pasivos durante años, lo que estalló en 2010 con una deuda pública equivalente a 113.4% de su PIB. "Las causas (de la deuda) en Grecia fue un problema de derivados financieros para adquirir pasivos sin que se contabilizaran. México y América Latina no tienen esta situación", explicó José Luis de la Cruz, investigador y economista del Tecnológico de Monterrey. Diversas crisis económicas en América Latina han enseñado a los países de la región a cuidar sus finanzas públicas. "Aprendieron muy bien la lección, el déficit promedio en América Latina el año pasado no pasó de 4% del PIB", señaló Alfredo Coutiño, director para Latinoamérica de Moody's Economy.com. En contraste, los países industrializados en la Unión Europea y Estados Unidos optaron por incrementar el déficit público para enfrentar la crisis económica. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78560.html> Las remesas caen 14.11% en febrero Ricardo Jiménez Las remesas familiares enviadas por trabajadores que laboran en Estados Unidos cayeron a tasa anualizada 14.11% en febrero de este año, debido básicamente a la continuación de la debilidad del sector laboral del país vecino del norte, dijeron analistas del medio financiero. En los últimos meses, las remesas familiares tuvieron un comportamiento a la baja y la autoridad monetaria señala que una de las razones es la caída de la actividad económica estadounidense, donde la mayoría de los envíos vienen del país vecino. La noticia de remesas a febrero también coincidió con el informe dado a conocer la semana pasada por la SHCP en torno al crecimiento del PIB de México para este año, al calcularlo en 4.1%, luego de que a principios de año lo ubicara en 3%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78563.html> Peso

fuerte impulsa a la economía, ven analistas Ricardo Jiménez La apreciación del peso resultaría positiva para el comportamiento de la economía nacional en general, debido a la perspectiva de una mayor inversión privada y a menores presiones inflacionarias, comentaron analistas. En las operaciones de ayer, el tipo de cambio peso-dólar en negociaciones al mayoreo, alcanzó un precio de 12.2685 pesos, nivel que no se observaba desde octubre de 2008. Comparado con las transacciones del miércoles pasado (12.3570 pesos), representó una ganancia de 8.85 centavos, equivalente a un saldo positivo de 0.72%. La paridad peso-dólar durante el presente año muestra una recuperación de 81.35 centavos, una apreciación de 6.22%; en relación a los últimos 12 meses, repunta casi 10%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78565.html> Mercado del crudo sigue al alza Ricardo Jiménez El mercado del petróleo crudo registró un incremento superior a 2% en las operaciones registradas este lunes, luego de haberse anunciado en Estados Unidos datos económicos positivos, como el índice no manufacturero que creció a un ritmo acelerado en marzo y el repunte de la venta de casas usadas. Los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) bajo ese escenario llegaron a un precio de 86.41 dólares por barril, frente a las cotizaciones del viernes pasado ubicadas en 84.58 dólares por barril, significó un aumento de 1.83 dólares, esto es un avance de 2.16%, mientras el crudo Brent de Londres alcanzó un precio de 85.88 dólares por barril, respecto a las negociaciones de la sesión previa (84.03 dólares), representó una ganancia de 2.20%. Por su parte, la mezcla mexicana del crudo, registró un valor de 75.34 dólares por barril, esto es 4.79 dólares por arriba de los niveles observados la semana pasada.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78576.html> México, asolado por la crisis pese a la estrategia gubernamental, consideran Manuel Lombera Martínez Con el fantasma de la deuda y la crisis a cuestas, México mantuvo un déficit público de 2.3% en 2009, pero eso no evitó que fuera el país del mundo más golpeado por la crisis del año pasado, cuando el PIB de nuestro país cayó 6.5%. &ldquo;Para México está bien mantener un déficit bajo, pero en momentos de crisis, México pudo haber hecho mucho más sin meterse en problemas&rdquo;, sostuvo Eugenio Gómez, profesor de Entorno Económico del IPADE. Para el académico, nuestro país se colocó en el extremo, pues con un déficit bajo no logró contener el impacto sobre el crecimiento económico. &ldquo;México está en el otro extremo, se metió en una crisis fortísima y prácticamente no hizo nada&rdquo;, afirmó Eugenio Gómez, quien afirmó que la deuda pública de México en 2009 fue de 42.6%, un nivel que pudo estirarse más. Nuestro país pudo aspirar a tener hasta 45% en este indicador, sostuvo. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/06/cae-actividad-manufacturera-eu-fed-chicago> Cae la actividad manufacturera de la región centro de EU: FedNUEVA YORK.- El Banco de la Reserva Federal de Chicago dijo el martes que su índice sobre la actividad manufacturera de la región central de Estados Unidos cayó en febrero, principalmente debido a un enfriamiento en la producción automotriz. El índice bajó 0.8% en febrero, a una lectura desestacionalizada de 82.6, desde un dato revisado al alza para enero de 83.2, reportado originalmente en 83.1. En comparación con febrero del año anterior, la producción de la zona central del país descendió 0.5%, lejos del incremento nacional de 2.0 por ciento. La producción automotriz de la zona central se contrajo 2.8% en el mes tras anotar un fuerte incremento de 4.7% en enero. En comparación con febrero del 2009, la producción de automóviles en la región experimentó un aumento de 10.0%, según el informe <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/06/reservas-internacionales-siguen-alza-crecen-us1204-millones> Reservas internacionales siguen a la alza; crecen US1,204 millones En el mayor nivel de su historia, 95,682 millones de dólares, cerraron marzo las reservas internacionales de México al incrementarse 1,204 millones de dólares. Lo anterior, de acuerdo con el reporte semanal de Banco de México. Durante la semana pasada, las reservas internacionales se incrementaron producto de operaciones de 1,000 y 2 millones de dólares de dólares, de Petróleos Mexicanos (Pemex) y gobierno Federal con el banco central, además de un aumento de 202 millones de dólares producto de otras operaciones netas. En tanto, el mecanismo de acumulación de reservas a través de la venta de opciones de dólares y cuya segunda subasta se realizó el pasado miércoles 31 de marzo, en el que se colocó el total ofrecido de 600 millones de dólares. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/06/sube-indice-confianza-consumidor-mexicano-inegi> Sube confianza de consumidores mexicanos El Índice de Confianza del Consumidor (ICC) cerró su primer trimestre positivo a tasa anual desde el cuarto trimestre del 2006. La confianza del consumidor mexicano creció a razón de 3% anual durante marzo, al ubicarse en 81.8 puntos, desde las 79.4 unidades que registró en el mismo mes de 2009. Según reveló información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Dentro de los elementos que integran al ICC, el componente que mide las posibilidades en el momento actual de los integrantes del hogar comparadas con las de hace un año, para comprar bienes como muebles, televisor, lavadora, aparatos electrodomésticos, entre otros, aunque aún en negativo con una caída de 3.8% en marzo, muestra que la aversión de los consumidores a comparar bienes durables se ha reducido. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/06/empresarios-buscaran-nuevas-oportunidades-tras-crisis> Empresarios de AL buscaran nuevas oportunidades tras crisis Los empresarios de América Latina definirán el futuro de sus negocios luego de una crisis global que superaron casi indemnes, abriendo mercados y generando oportunidades de inversión que les permitan dejar atrás la crisis económica más severa que hayan enfrentado en años. Unos 500 empresarios, además de presidentes latinoamericanos y representantes de bancos multilaterales, se darán cita desde este miércoles en el caribeño puerto colonial de Cartagena, en el marco del Foro Económico Mundial América Latina, que por primera vez se celebra en Colombia. Apoyados en los relativamente elevados precios de las materias primas, algunos empresarios "rodearon la tormenta" estrechando relaciones comerciales con los gigantes de India y China, mientras que otros aprovecharon para comprar empresas europeas y norteamericanas que perdieron valor. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/06/envejecimiento-oportunidad-competitiva-mexico> Envejecimiento del mundo, oportunidad para México El proceso de envejecimiento poblacional al que entrarán las economías maduras puede ser una oportunidad competitiva para la población de países como India, Brasil, Colombia y México, advierte el Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés). Esta información es consignada en el reporte titulado Preparando a las economías para la movilidad del talento. Al interior del documento, un grupo de expertos del Foro proyecta que para el año 2030, el mundo desarrollado requerirá a millones de empleados para sostener su crecimiento económico. Y pese a que existen países

emergentes donde la mayoría la población son jóvenes en edad de trabajar, entre 28 y 40 años, &ldquo;la realidad es que un alto porcentaje carece de las habilidades y conocimientos suficientes para aprovechar la oportunidad de integrarse a la fuerza productiva de los países desarrollados&rdquo;. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/06/recuperacion-economica-mundial-3-velocidades-gurria> Recuperación económica mundial, con 3 velocidades: Gurría Praga.- Las perspectivas de la economía global han mejorado, dijo el secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), Ángel Gurría. "Creo que hoy estaríamos listos para mirar las cosas con más optimismo, pero es una recuperación de tres velocidades", expresó Gurría en rueda de prensa en Praga. El secretario general expresó que los mercados emergentes eran los que más rápido se están recuperando, seguidos de Estados Unidos y Japón, que repuntan a una velocidad mayor que la prevista, mientras que en Europa la recuperación sería lenta. "Estados Unidos y Japón (...) mejores cifras, recuperación más rápida de la esperada y especialmente en el área del empleo, que es un gran problema en el mundo", agregó.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/04/06/iniciativa-anti-monopolios-dara-mayor-poder-ciudadanos-cofecol> Iniciativa anti monopolios dará mayor poder a ciudadanos: Cofeco El presidente de la Comisión Federal de Competencia (Cofeco), Eduardo Pérez Motta explicó que la iniciativa del presidente Felipe Calderón para luchar contra los monopolios, le da fuerza y poder al ciudadano. En entrevista para el espacio de Oscar Mario Beteta en Radio Fórmula, el presidente de la entidad, manifestó que en caso de que el Congreso apruebe este decreto, se vería un incremento muy importante en las sanciones económicas. Pérez Motta reconoció que la falta de competencia en los mercados reduce opciones, incrementa precios y pone a muchos mexicanos en condiciones más difíciles de como debieran estar si hubiese una competencia vigorosa en los diferentes mercados.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/04/06/pemex-reporta-superavit-us3192-millones> Pemex reporta superávit por US\$3,192 millones Petróleos Mexicanos reportó un superávit de 3,192 millones de dólares en su balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural, durante el primer bimestre del año, monto 61% superior al registrado durante el mismo periodo de 2009. Durante enero y febrero, Pemex exportó hidrocarburos y derivados por un valor total de 5,953 millones de dólares, mientras que el valor de las importaciones de productos refinados, petroquímicos y gas natural fue de 2,761 millones de dólares. Cabe notar que el volumen de importaciones de gasolinas bajó 4% en comparación al primer bimestre de 2010, al ubicarse en 292,000 barriles diarios. La

Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/06/index.php?section=economia&article=021n1eco> La iniciativa antimonopolios busca recuperar la credibilidad: Pérez Motta

El presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta, señaló que la iniciativa de reforma presentada por el Ejecutivo federal para fortalecer al organismo &ldquo;es una alianza con los consumidores y ciudadanos que busca también recuperar la credibilidad que se ha estado perdiendo en las políticas de mercado&rdquo;. En entrevista, dijo desconocer por qué el gobierno federal presentó la propuesta antimonopolios en un momento en el que se acercan los comicios y el Congreso tiene pendientes reformas como la del Estado y la laboral, pero consideró que la medida es congruente con el mensaje que el Ejecutivo emitió el 2 de septiembre pasado, cuando anunció acciones para incrementar la productividad y el crecimiento del país.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/06/index.php?section=economia&article=023n3eco> El sector privado prevé crecimiento de 4.1 este año

Los especialistas económicos del sector privado elevaron a 4.1 por ciento su expectativa de crecimiento del producto interno bruto (PIB) mexicano para 2010, lo que representa una mejora de dos décimas de punto respecto de las proyecciones de 3.9 por ciento del mes pasado. El Banco de México (BdeM) informó que, en su encuesta mensual sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado realizada en marzo, los 32 grupos de análisis y consultoría consultados opinaron que, no obstante el mayor crecimiento esperado, éste podría verse limitado por la ausencia de cambios estructurales, la debilidad de los mercados externos y de la economía mundial en su conjunto, así como por problemas de inseguridad pública en el país; la política fiscal instrumentada y las presiones inflacionarias.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/06/index.php?section=sociedad&article=033n1soc> ONG demandan a diputados elevar a rango constitucional el derecho a la alimentación A dos décadas del inicio de la lucha para que el derecho a la alimentación se eleve a rango constitucional, cerca de un centenar de organizaciones sociales e igual número de ciudadanos apremiaron a los diputados a aprobar la minuta que el Senado les envió desde 2005 para reformar el artículo cuarto constitucional. En la carta &ldquo;Derecho constitucional a la alimentación: una decisión inaplazable&rdquo;, sostienen que al menos 20 por ciento de la población padece hambre y desnutrición, más de la mitad de los mexicanos están en nivel de pobreza y el modelo agroalimentario y nutricional hegemónico ha impuesto una &ldquo;epidemia de obesidad&rdquo;.